

Negocios	Economía	Internacional	Finanzas Personales	Indicadores	Opinión	Portafolio Plus	Cumbre 2012	Herramientas
Acciones	Mis acciones	ETB +1.59%	PFHELMBANK -1.13%	ELCONDOR +1.47%	ECOPETROL -2.33%			

Pasado y futuro: grises

Por: Germán Umaña Mendoza | abril 11 de 2012 - 11:09 pm

[Share](#) [Compartir](#) [Twittear](#) 0 [Enviar](#) [Comentarios](#)[Recomendar](#) Sé el primero de tus amigos en recomendar esto.

La situación de Venezuela no es realmente fácil de analizar.

El precario estado de salud del presidente Chávez no augura una estadía en el gobierno durante un periodo largo. Sin embargo, su carisma, popularidad o como se quiera llamar, muestra cómo, a pesar de las dificultades, ganaría las elecciones presidenciales.

En el entretanto, la hermana República continua polarizada. Casi que podría decirse que existe una lucha de clases, la cual no desaparecerá con el retiro del Presidente.

e pregunta uno si Chávez tiene un sucesor que le dé la talla. Aparentemente, no se vislumbra. El es un caudillo, no un líder, enemigo de cualquier proceso que le haga sombra o cuestione su supremacía.

Él es comandante en jefe.

De allí el mayor problema, si continúa su partido en el poder, sería totalmente impredecible su comportamiento.

Si ganase la oposición, posibilidad remota, contaría desde el principio con una muy dura oposición, clasista y armada y, en ese caso, la reacción también sería impredecible. Muchos piensan que sería posible un viraje hacia el otro extremo del péndulo y se reversaría de un golpe el proyecto político dominante respaldado por la Constitución y las leyes. Sería otra dictadura, pero esta vez de derecha y con el apoyo de Estados Unidos. Para otros países de Suramérica y el Caribe, la evolución de Venezuela sería importante.

Las naciones que pertenecen al Alba, con la excepción de Ecuador, perderían -si falta Chávez o si pierde las elecciones-, un importante apoyo político y económico y, para Cuba, sería una situación tan grave como la que ocurrió con la caída de la Unión Soviética. Para Ecuador y su gobierno, soledad en la región, ya no solo no vendría el presidente Correa a las Cumbres, sino que ni siquiera sería invitado.

Otros gobiernos de izquierda se verían afectados, y especialmente el argentino. La vocería antiimperialista y antinorteamericana ya no sería patrimonio del gobierno del hermano país y su Presidente.

Debido a esto, muchos de ellos que se sentían cerca de Dios y lejos de Estados Unidos, empezarían nuevamente a alinearse con el norte, como lo demostrará la amable Cumbre de las Américas próxima a realizarse. Otra vez, estarán cerca de Estados Unidos y lejos de...

¿Brasil? Bueno, Brasil es Brasil. No obstante, Mercosur y Unasur han sido manejados por ellos aún con todos los errores.

El riesgo para esos debilitados esquemas sería volver a fortalecer la OEA bajo el dominio de Norteamérica. Dicen que Estados Unidos dio la espalda a Suramérica. Puede ser cierto, lo que no es menos cierto es que Brasil no asumió el liderazgo, fue timorato, egoísta y parece haber perdido su cuarto de hora.

Se sacude nuestra geopolítica. El efecto Chávez hará variar muchas cosas en Suramérica. Ojalá sea para bien y no simplemente el retorno a un oscuro y reciente pasado.

Germán Umaña P.

Profesor universitario

dgumanam@unal.edu.co

Noticias de la sección

Riqueza de autor

Regalías para innovación

Nadie es profeta en su tierra

Patrocinado por



Publicidad



¡Ofertas del día!

